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Editor 

ENEO 2025 y el desafío de 
consolidar la discusión regional; 

un paso prometedor 
El tradicional Encuentro Empresarial de O'Higgins, ENEO 2025, clausuró su décima versión 
en el Centro de Conferencias Monticello, reuniendo una vez más a más de mil personas entre 
empresarios, emprendedores, representantes de instituciones y estudiantes. Un rito anual 
esperado porel mundo de los negocios de nuestra zona, que este año, sin duda, dio un gran 
paso adelante. 
Siel año pasado, en ENEO 2024, en estas mismas líneas señalábamos con preocupación que 
las reixiones de este importante seminario parecían quedar en meros "pensamientos" y que 
la conversación era tan genérica que "perfectamente podría haberse dado en Santiago o en 
Nica", calífiándolo como una "oportunidad perdida para la discusión sobre el crecimiento. 
regional, este ENEO 2025 demostró un cambio de rumbo notable. 
Bajo el lema “Crecimiento, volvera crecer, creciendo con inteligencia, el encuentro se voleó 
en l realidad regional. Escuchamos al Gobernador Regional, Pablo Silva Amaya, expresar su 
orgullo porque O'Higgins "dejó de ser el pato trsero de Santiago” para ser "el antejardí, la 
puerta de entrada" La Corporación Pro O'Higgins, organizadora dl evento, reiteró su propósito 
de "contribuir al desarollo sostenible dela región” y de que ENEO buscaba generar "espacios 
de reflexión y proyección para el futuro de la región”. 
Los principales exponentes, no solo hablaron de economía nacional, sino que se anclaron 
en la realidad local, Rubén Alvarado de Codelco destacó que la minera representa cerca del 
16% del PIB regional y que el 95% delos trabajadores propios de El Teniente son dela región 

  

    

  

  

  

  

  

  

  

de O'Higgins, con un 770 dela comunidad de trabajo local. Guilermo Diaz del Rio gerente 
si general de Agrosuper subrayó el rl de la agroindustria como principal sustento dela emplea- 

El Rancagilino bilidad regional (casi el 20% de los empleos) y la importancia de O'Higgins como la región 
Fue sen de agroindustrial más relevante de Chile en exportaciones no tradicionales. José Pablo Domínguez 
pag Oi ona de ME Eleemetal, empresa con más de 20 años en la región, resaltó la convivencia de la mi   

rec naar nería con la agricultura yla oportunidad de generar desarrollo conjunto y encadenamientos 
Sd rra he productivos a partir del know-how local. Incluso se abordaron desafís tan cruciales como la   

  

   

  

ES Sesión hídrica por part de Ei, con inversiones significativas para mejorar la rslencia 
ASP £ hídrica dela región 

E) La inclusión de la Inteligencia Artificial (14) y su aplicación en la región fue otro punto alto. 
A Se habló de cómo la lA puede transformar la producción y cómo INACAP está trabajando con orcos empresas locales para fiientrla detección e años en comedores e Va o dentiar rene choritos de mayor valor comercial en Puerto Mont, evidenciando un interés en aplcr la 
Accueil tecnología a desafios productivos concretos de las regiones. El Gobernador incluso mencionó 

somo un proyecto de seguridad pública que ltrá la instalación de 109 "portales" con IA para l mai control vehicular nl región 
heE=>==>= pul Ahora dado este gran paso, falta poner la mirada en la siguiente meta. Las interesantes reflexio- 
PS nes, los datos concretos y las proyecciones discutidas no pueden quedar solo en el recuerdo 

sl ee de quienes asistieron. Como ya hemos señalado, es imperativo sistematizar esta discusión. ccoo 
cimas Se debería, por ejemplo, laborar un documento conciso y accesble donde se de cuenta de 

nano lo desafios regionales espcios que Sugiero de las panencs y pnels, además de las ae conclusiones clave y ls oportunidades de desarolo identificadas para Origins Junto con 
pu la mirada era del Copracón Pro O'igins par a ar id a un esto que entre 
ri ue las esperanzas y propuestas nacidas de este encuentro que felmente se cnten na pa Fenlad de nuestra región. 

VENIS Y PBI Este documento no solo serviría para fijar en la memoria lo dicho y para que se pueda comparar. PT « avance de un año otro, ino que podrá ser uns guía concreta pra loma de decisiones. 
Piedra ds En un Chile donde el mundo político a menudo da su presentación y “rápidamente se ret a rar” alejados de las ealidades locales, ste documento debe se un insumo de pensamiento 

pr invaluable. Esla portunidas de senta ls bases para una discusión informada y pragmática 
e ci sobre el erccimiento regional algo que nuestra región de Oiggns necesita con urgencia. ni NEO 2025 fue un muy buen evento que, con st aso en 1 deci cometa podra ser 
Lc atados “aún mejor. ES el momento de transformar la reixión en acción, de asegurar que las conver- 

  

nd po saciones urgentes y necesaria que se dieron en Monticello se traduzcan en políticas públicas AS y decisiones que impulsen un desarrollo sostenible, Justo y bueno para todos, 
sones eno uo anos muss 

  

Fun iron

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

12/06/2025
  $1.082.252
  $1.606.745
  $1.606.745

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      15.000
       5.000
       5.000
      67,36%

Sección:
Frecuencia:

OPINION
DIARIO

Pág: 4


